
стояла серьезная задача, 
чтобы достойно представить 
не только себя, но и акаде-
мию, поэтому было приложе-
но много усилий и стараний. 
Уверенность в том, что вы-
йду в финал была. Но в тот 
же момент, были и сомнения, 
так как я очень критично к 
себе отношусь и показалось, 
что этап самопрезентации я 
не смогла пройти достойно.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ВСТРЕЧА РЕКТОРА 
С МОЛОДЫМИ УЧЕНЫМИ 

АКАДЕМИИ

НАГРАЖДЕНИЕ ЛАУРЕАТОВ ПРЕМИИ
 «СТУДЕНТ ГОДА РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН-2021»

13 января состоялась традици-
онная встреча ректора Рустама 
Равилова с молодыми учеными 
академии, в рамках которой были 
заслушаны отчеты о текущем 
состоянии научно-исследова-
тельских работ по плану выпол-
нения докторских диссертаций.
В ходе встречи выступили доцент 

кафедры хирургии, акушерства и 
патологии мелких животных Самат 
Юсупов с докладом «Ранняя диагно-
стика, совершенствование методов 
лечения и профилактики послеродо-
вых заболеваний у коров» и доцент 
кафедры кормления Алия Кашаева с 
работой «Научное обоснование при-
менения кормовых добавок на осно-
ве отходов АПК и природного агроми-
нерала в молочном скотоводстве». 
Представленные результаты науч-
ных исследований вызвали большой 
интерес у присутствующих. В ходе 
обсуждения работ докладчики дали 
исчерпывающие ответы на многочис-
ленные вопросы.
Стоит отметить, что встречи ректора 

с молодыми учеными носят регуляр-
ный характер – один раз в семестр, 
где потенциальные докторанты вы-
ступают с отчетом о проделанной ра-
боте, обсуждают возникшие вопросы 
и пути их решения.

25 января, в День студента, в КРК «Пирамида» про-
шла торжественная церемония награждения победи-
телей ежегодной Премии «Студент года Республики 
Татарстан – 2021», в числе которых была и студентка 
нашей академии Регина Ахунова, получившая специаль-
ный приз в номинации «Общественник года».

Мы поговорили с Региной 
и узнали, что вдохновило 
ее испытать удачу в столь 
престижном мероприятии и 
о том, каково это – быть в 
числе лучших студентов ре-
спублики. 
Регина, поздравляем 

тебя с этим успехом! Ска-
жи, стал ли он для тебя 
неожиданностью, или ты 
была уверена в своей побе-
де? Что вдохновило тебя 
на участие в Премии?
– Большое спасибо! Же-

лание принять участие в 
Премии «Студент года Ре-
спублики Татарстан – 2021» 
появилось совсем неожи-
данно, потому что как тако-
вых побед именно от нашей 
академии не было никогда, 
поэтому, учитывая свои воз-
можности, я подала свое 
портфолио. Передо мной 
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ИТОГИ КОНКУРСА НА СОИСКАНИЕ СТИПЕНДИИ МЭРА ГОРОДА

ИНДЕКС УСПЕХА

ОФИЦИАЛЬНО

24 декабря в город-
ской Ратуше состо-

ялась церемония 
вручения именных 

стипендий Мэра 
Казани по итогам 

2021 года. Глава го-
рода Ильсур Метшин 

вручил памятные 
дипломы талант-
ливым и перспек-

тивным предста-
вителям казанской 

молодежи, среди 
которых студент 
3 курса факульте-
та ветеринарной 
медицины ФГБОУ 

ВО Казанская ГАВМ 
Максим Гаевский.

В этом году на соис-
кание стипендии было 
подано около 300 зая-
вок. Авторы 86 из них 
прошли в очный этап, 
в котором им предсто-
яло защитить свои про-

екты перед членами 
экспертных комиссий в 
секциях: социально-гу-
манитарной, техниче-
ской и естественно-на-
учной. Победителями 
стали 38 человек: 16 
аспирантов, получив-
ших стипендии в раз-
мере 40 тыс. рублей, 
20 студентов вузов, по-
лучивших по 30 тысяч 
рублей, и 2 студента 
профессиональных об-

разовательных орга-
низаций, поощренные 
стипендиями по 20 ты-
сяч рублей.
Максим выдвинул 

на конкурс проект в 
естественно - науч-
ной секции по приори-
тетному направлению 
«Городское сельское 
хозяйство, экология и 
природопользование». 
Научным руководите-
лем выступил доцент 

кафедры физиологии и 
патологической физио-
логии Р.Папаев.
И.Метшин высоко оце-

нил работы участников 
и их желание найти наи-
более эффективные 
решения проблем горо-
да. Уже сегодня многие 
разработки воплощены 
в жизнь, получили раз-
витие или стали фун-
даментом для дальней-
ших исследований.

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ОТЧЕТОВ ПОБЕДИТЕЛЯМИ ВНУТРИВУЗОВСКОГО ГРАНТА 2021 ГОДА

18 января прошло 
очередное заседание 

научно-технического 
совета академии, 

в ходе которого 
проходило заслуши-

вание Отчетов 
победителей 

внутривузовского 
гранта 2021 года.

В оценке работ 
победителей учитыва-
лось командное и лич-
ное участие, резуль-
тативность научных 
исследований и публи-
кационная активность.
Выделенные средства 

гранта были потрачены 
на приобретение рас-
ходных материалов, 
проведение приборных 
исследований и уча-
стие в научно-практи-
ческих конференциях 

с докладами по резуль-
татам исследований.
В номинации «Про-

екты студентов» были 
заслушаны проекты: 
«Технология выращи-
вания опарышей мухи 
«Черная львинка» 
(автор: М.Гаевский), 
«Влияние кормовой 
добавки на основе от-
ходов жизнедеятельно-
сти и природного мине-
рального сырья на рост 
и разведение крыс» 
(автор: А.Юдина), 
«Влияние пальмового 
пищевого и техническо-
го масла на организм 
белых мышей» (ав-
тор: А.Синельникова), 
«Изучение кумуля-
тивных свойств но-
вого комплексного 
препарата на основе 
наноструктурного це-
олита стерически ста-

билизированного  по-
лиакрилатом  натрия» 
(автор: Л.Каюмова).
В номинации «Проек-

ты аспирантов» были 
защищены проекты: 
«Разработка расценок 
на платные ветеринар-
ные услуги, оказыва-
емые декоративным 
и экзотическим живот-
ным» (автор: Н.Ники-
форова), «Усовершен-
ствование методики 
цистостомии при бо-
лезнях нижнего отдела 
мочевыделительной 
системы у плотоядных» 
(автор: Хауни Надир), 
«Механизм действия 
наночастиц природных 
минералов на эмбрио-
нальное развитие уток» 
(автор: К.Тодороски), 
«Комплексная оценка 
кормовых добавок по 
профилактике наруше-

ний обменных процес-
сов у высокопродуктив-
ных коров» (автор: Н.
Садыков), «Эффектив-
ность использования 
органического концен-
трата на основе СПП в 
кормлении перепелов» 
(автор: Ндайикенгуру-
кийе Девот).
В номинации «Мо-

лодые ученые» про-
шло обсуждение и за-
щита двух проектов 
«Клинико-патоморфо-
логическая характери-
стика криптоспориди-
оза крупного рогатого 
скота   в Республике  
Татарстан» (автор: Е.
Кириллов) и «Изучение 
влияния личинок насе-
комых на физиологи-
ческие и продуктивные 
показатели организ-
ма животных» (автор: 
Р.Папаев).
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ВЕКТОР РАЗВИТИЯ

ЗАНЯТИЯ 
В АГРОКЛАССАХ 
СЕЛЬСКИХ ШКОЛ 
ПЕСТРЕЧИНСКОГО 

РАЙОНА

12 января доцент 
кафедры анатомии, 
патологии и гисто-

логии И.Тяглова 
провела занятия 

на тему «Строение 
осевого скелета

 у домашних живот-
ных» для учащихся 
в агроклассах СОШ 
Ленино-Кокушкино, 

СОШ Кощаково, СОШ 
Царево, СОШ №1 
и №2 Пестречин-

ского района.
В ходе занятий уче-

никам 7-9 классов, 
помимо теоретическо-
го материала, были 
продемонстрированы 
наглядные материа-
лы – шейные, грудные, 
поясничные, крестцо-
вые позвонки собаки, 
а также череп свиньи. 
19 января в Zoom 

была прочитана лек-
ция на тему: «Понятие 
об анатомии, ее значе-
ние в формировании 
деятельности ветери-
нарного специалиста, 
основные закономер-
ности строения и жиз-
недеятельности орга-
низма».
Стоит отметить, что 

агропромышленные 
классы создаются для 
повышения интереса 
у школьников к сель-
скохозяйственным про-
фессиям и являются 
стартовой площадкой 
для детей в области 
формирования знаний 
и компетенций о сель-
ском хозяйстве. 

НАГРАЖДЕНИЕ ЛАУРЕАТОВ ПРЕМИИ
 «СТУДЕНТ ГОДА РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН — 2021»

ГЛАВНАЯ ТЕМА

Сама выбирала но-
минацию для уча-
стия? Почему имен-
но «Общественник»?
– Конечно, потому 

что я общественник до 
«мозга костей». Обще-
ственника всегда долж-
на окружать команда, 
поэтому я не могу не 
сказать  о своей глав-
ной и сильной поддерж-
ке – команде Студен-
ческого совета КГАВМ. 
Наш дружный коллек-
тив  придумывает и 
реализует различные 
мероприятия, тесно 
взаимодействует с ру-
ководством академии, 
помогая разрешить сту-
дентам возникающие в 
процессе учебы вопро-
сы.
В 2018 году мной был 

создан студенческий 
медиа-центр, который 
сейчас является пере-
довым в вузе. Впослед-
ствии, вместе с коман-
дой, мы организовали 
4 вузовских медиа-про-
екта: «Лица КГАВМ», 
«Медиашкола на ми-
нималках», «KSAVM 
news», «Доброе утро, 
академики»; создали 
информационные пло-
щадки для академии, 
возобновили печатные 
издания. 
В 2020 году я стала 

председателем  Сту-
денческого совета, и с 
этого момента начал-
ся новый этап моей 

общественной  дея-
тельности. За 2 года  
председательства нам 
с командой удалось 
структурировать рабо-
ту, открыть новые на-
правления, такие как: 
комитет по работе с 
иностранными студен-
тами, старостат, PR и 
фандрайзинг, антикор-
рупционная комиссия, 
социальный комитет. 
Я являюсь руководите-
лем таких проектов, как: 
«Школа наставников», 
«Станция «Яшьлек», 
«Научный интенсив». 
Но главным моим до-
стижением является 
решение различных 
проблем  студентов 
академии. 
Также я была участ-

ником и организатором 
мероприятий от МСХ 
РФ: Форсайт-сессии 
студенческих советов 
образовательных орга-
низаций при МСХ, Все-
российский фестиваль 
творчества вузов МСХ. 
Большим пластом 

моей общественной 
деятельности является 
работа в Лиге Студен-
тов. Начала я также с 
медиа-сферы, в 2019 
году стала руководи-
телем пресс-центра  
Лиги. Была организато-
ром  таких проектов, как 
«Медиашкола «Сло-
во за нами», «Первая 
Лига», «Лига форум», 
«Студент года», I Ста-
ростат РТ, 9-ый кон-
гресс студенчества. А 
на данный момент, я 
являюсь Вице-прези-
дентом по региональ-
ному взаимодействию и 
курирую деятельность 
6 представительств 
Лиги студентов.
Сложно ли было 

представлять себя 
и свою работу в 
данной номинации? 
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Были ли пережива-
ния по поводу конку-
ренции?
– Самым тяжелым 

этапом была самопре-
зентация, так как вы-
ступала очно перед 
руководителями раз-
личных общественных 
организаций. Безус-
ловно, было волнение, 
но я решила  просто 
и честно рассказать о 
том, чем занимаюсь. 
По поводу конкурен-
ции, несомненно, со-
мневалась, так как  все 
ребята были очень 
сильными и с большим 
опытом общественной 
деятельности, к тому 
же, половина из них 
были моими коллегами 
и друзьями.
Какой совет ты мо-

жешь дать ребятам, 
чтобы они тоже 
смогли решиться 
на участие в премии 
«Студент года»?
– Не бояться про-

являть инициативу, 
верить в себя, не ле-
ниться и никогда не 
сдаваться. 
В этом году Реги-

на заканчивает ака-
демию, впереди у нее  
множество новых по-
бед и достижений, кол-
лектив КГАВМ гордит-
ся своей студенткой 
и желает ей больших 
успехов во всех начина-
ниях.
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А ВЫ ЗНАЛИ... ПРО СПОРТ

Издатель и учредитель - 
ФГБОУ ВО

«Казанская государственная академия 
ветеринарной медицины 

имени Н.Э.Баумана».

КАК ТАТЬЯНИН ДЕНЬ ПРЕВРАТИЛСЯ В ДЕНЬ СТУДЕНТА. 
ИСТОРИЯ ВОЗНИКНОВЕНИЯ ПРАЗДНИКА 

КАЗАНЬ – 
ЛУЧШИЙ ГОРОД 

ТАТАРСТАНА
 ПО ПОДГОТОВКЕ 
СПОРТСМЕНОВ

В Поволжском го-
сударственном уни-
верситете физи-
ческой культуры, 
спорта и туризма 
подвели итоги кон-
курса «Спортсмен 
года – 2021». Казань 
получила награ-
ду «Лучший город 
Республики Татар-
стан по подготовке 
спортивного резер-
ва и развитию ба-
зовых олимпийских 
видов спорта» среди 
городов с населени-
ем от 100 тысяч че-
ловек.
В номинации «За слу-

жение спорту» награды 
удостоили заслуженно-
го мастера спорта Рос-
сии по классической 
борьбе, чемпиона и 
призера чемпионатов 
Европы Анатолия Бо-
зина.
Коллектив и студен-

ты академии сердечно 
поздравляют Анатолия 
Алексеевича, желают 
ему крепкого здоровья, 
новых побед и реали-
зации всех намечен-
ных планов.

В старину 25 
января называли 

днем святой 
мученицы Татианы. 

Считалось, что 
даже в пасмурную 

погоду хоть на 
минутку в этот 

день на небе появ-
ляется солнышко, 

освещая все вокруг 
своим светом.

В 1755 году день му-
ченицы Татианы по-
лучил новое значение 
– императрица Елиза-
вета Петровна в этот 
день подписала «Указ 
об учреждении в Мо-
скве университета из 
двух гимназий». Про-
ект учебного заведе-
ния был разработан 
Михаилом Ломоносо-
вым, а попечителем 
выступал граф Шува-
лов. Университетскую 
церковь освятили в 
честь мученицы Тати-
аны. С этих пор святая 
считается покровитель-
ницей студенчества.
Позже последовал 

указ Николая I, в кото-
ром он распорядился 
праздновать не дату 
открытия учебного за-
ведения, а день под-
писание акта о его 
учреждении. Так Та-
тьянин день стал сту-
денческим праздником.
В деревнях этот 

праздник практически 

не отмечался, а вот в 
городской культуре он 
занял особое место. 
Еще в XIX веке Татья-
нин день стал шумным 
и веселым праздником 
студенческой братии. 
В этот день единым 

целым становилась 
«ученая братия», от-
менялись возрастные 
границы и условности, 
звания и чины. Богатые 
и бедные, заслуженные 
ученые и первокурс-
ники – у всех имелся 
повод повеселиться. 
Маститые ученые ведь 
тоже когда-то были 
простыми студентами. 
В Татьянин день устра-
ивали торжественные 
мероприятия с награж-
дением и поздравлени-
ем лучших студентов.
Татьянин день с его 

розыгрышами почет-
ных профессоров, 
братскими пирушка-
ми, катанием на санях 
стал атрибутом сту-
денческих традиций 
и важным объектом 
студенческого фоль-
клора. Управляющий 
гостиницей «Эрмитаж», 
французский поддан-
ный Люсьен Оливье 
(создатель знаменито-
го салата), в этот день 
отдавал студентам для 
празднования свой ре-
сторан. Очень скоро 
Татьянин день превра-

тился в праздник рос-
сийской интеллигенции.
После Октябрьской 

революции о празднике 
на долгое время забы-
ли. Однако в 1995 году 
при Московском уни-
верситете снова был 
открыт храм святой 
Татианы, а в актовом 
зале старого здания в 
день памяти мученицы 
были вручены премии, 
учрежденные в честь 
основателей первого 
университета – учено-
го М.В. Ломоносова и 
графа И.И. Шувалова. 
И снова в нашей стра-
не появился веселый 
студенческий празд-
ник – Татьянин день.
Татьянин день совпа-

дает с учебным кален-
дарем. Зачастую к 25 
января заканчивается 
экзаменационная сес-
сия первого семестра и 
у студентов начинают-
ся каникулы.
Студенческие тра-

диции и ритуалы на 
25 января:
Самая известная сту-

денческая традиция на 
Татьянин день — это 
призыв «Шары» или 
«Халявы». 25 янва-
ря студенты выходят 
на балкон или выгля-
дывают в окно, трясут 
своей зачеткой и про-
износят: «Шара, при-
ди!». Считается, если 
в ответ кто-то крик-
нет «Уже в пути!», то 
это хорошая примета.
Также в этот день 

принято на последней 
страничке зачетной 
книжки нарисовать ма-
ленький домик с трубой 
– чем длинней дым, 
тем легче будет учеба.
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